



Estudiar Derecho o Medicina en Valladolid cuesta casi el doble que en las comunidades limítrofes

Las universidades de Castilla y León son las terceras más caras del país, por detrás de Madrid y Cataluña, y pese a la mínima subida del uno por ciento de las tasas para el próximo curso

• Un curso completo en primera matrícula de Derecho cuesta en la Universidad de Valladolid 1.024 euros, por los 591 que se pagan Galicia y los 692 de Cantabria.

ÓSCAR FRAILE / VALLADOLID

El inicio de la etapa universitaria supone para muchos jóvenes la emancipación del hogar paterno. Elegir la universidad adecuada depende de muchos factores, como la oferta académica del propio centro y las posibilidades económicas del alumno en cuestión. Porque el bolsillo se juega mucho en el envite. Tanto, que estudiar ciertas carreras en Castilla y León pueden suponer el doble de gasto que hacerlo, por ejemplo, en Galicia o en Cantabria.

Y eso que la Consejería de Educación apenas ha incrementado este precio un uno por ciento para el próximo curso, el mínimo establecido por la Conferencia General de Política Universitaria, y el año pasado lo hizo un 1,4 por ciento. Pero la UVa arrastra el incremento de hace dos años, cuando el coste se disparó cerca de un 40 por ciento para convertir a las universidades de Castilla y León en las terceras más caras de España, solo por detrás de Madrid y Cataluña.

Así, un alumno que decida iniciar aquí sus estudios de Derecho en Valladolid deberá pagar 17,07 euros por cada créditos. Es decir, 1.024 euros por los 60 créditos del curso en primera matrícula (en las sucesivas el coste se va incrementado aún más). Por el contrario, si decidiera hacer lo mismo en Galicia, el coste del curso se limitaría a 591 euros, casi la mitad. También sería sensiblemente inferior en Cantabria, con 692 euros. De hecho, de entre todas las comunidades limítrofes, solo Asturias tiene un precio ligeramente superior en Derecho (1.035 euros), aparte de Madrid (1.620).

Pero las diferencias son aún más sangrantes en las carreras con un mayor grado de experimentalidad, es decir, las que tienen un mayor componente práctico dentro de su programa. Son más caras y, por lo tanto, la brecha entre precios se ensancha. Por ejemplo, estudiar



Los estudiantes de la UVa tienen que pagar más que los de la mayoría de las comunidades limítrofes. / EL DÍA

Medicina en Valladolid cuesta 1.815 euros, poco menos que en Madrid (1.980). Es el importe más caro entre el resto de comunidades limítrofes. En Galicia se puede recibir la misma formación por menos de la mitad (836 euros) y en Cantabria por 999 euros.

La subida del uno por ciento en Castilla y León hace que el coste del primer curso completo se haya incrementado entre diez y 17 euros respecto al año pasado. Pero si se compara estos precios con los del curso 2011/12 se observa que el desembolso del primer curso en las carreras más baratas ha pasado de 665 euros a 1.024; y entre las más caras, de 1.374 a 1.815.

Estas mayores exigencias económicas se suman a la incertidumbre que vivieron el curso pasado muchos alumnos con el nuevo sistema de becas, que retrasó el pago de las mismas hasta casi finales de

El coste de un curso de la carrera más barata ha pasado en tres años de 665 euros a 1.024

curso, de modo que los estudiantes no sabían cuándo ni cuánto iban a recibir, pues es un factor que dependía, entre otras cosas, del número final de beneficiarios.

LAS COMUNIDADES DECIDEN.

Son las propias comunidades las que se encargan de definir el importe de las tasas universitarias dentro de unos límites marcados por el Gobierno, por eso existen tantas desigualdades. El objetivo del Ministerio de Educación es que el alumno se haga cargo de entre el 15 y el 25 por ciento del coste real de su formación, ya que el resto se financia con los recursos públicos. No obstante, esta escalada de precios ha limitado la libertad de muchos alumnos a la hora de decidir su futuro laboral que, e incluso ha puesto en peligro, en algunos casos, la continuidad en las aulas.

PRECIOS PÚBLICOS ENSEÑANZA DE GRADO

	DERECHO	ING.INFORMÁTICA	QUÍMICA	ED.INFANTIL	MEDICINA
VALLADOLID	1.024	1.663	1.450	1.204	1.815
ASTURIAS	1.035	1.035	1.035	1.035	1.321
CANTABRIA	692	933	933	692	999
PAÍS VASCO	845	1.151	1.151	863	1.190
NAVARRA	954	1.352	1.352	954	1.352
ARAGÓN	826	1.376	1.376	1.003	1.549
CASTILLA-LM	728	1.132	1.132	875	1.132
MADRID	1.620	1.860	1.860	1.620	1.980
EXTREMADURA	734	1.010	1.010	740	1.111
GALICIA	591	836	836	591	836

* Precios públicos en euros para curso completo (60 créditos) en primera matrícula

Los plazos de automatrícula en la UVa se abren entre mañana y el viernes

Ó. F. / VALLADOLID

La Universidad de Valladolid (UVa) abre mañana el plazo de automatrícula para los estudiantes de la Escuela de Ingenierías Industriales y para los de Enfermería. Podrán completar este trámite a través de Internet desde las 9.00 horas hasta las 23.59 del 17 de septiembre. El miércoles se hará lo propio con los alumnos

de Arquitectura y la Facultad de Ciencias; el jueves, con los de Filosofía y Letras, Derecho, Medicina e Ingeniería Informática; y el viernes, con los de Ingeniería de Telecomunicación, Económicas y Empresariales, Comercio y Educación y Trabajo Social. Todos ellos tienen de plazo hasta el 17 de septiembre. Este tipo de matrícula se realiza por Internet, con

algunas excepciones, como los alumnos de nuevo ingreso, que «deberán formalizarla en la Secretaría o Unidad de Gestión correspondiente». En este sentido, la UVa pone a disposición de los estudiantes las aulas de informática de los distintos centros. Una vez realizado este trámite, el alumno debe acudir con el impreso a la entidad bancaria para

satisfacer el importe de la matrícula, si no tiene el pago domiciliado.

Por otro lado, el viernes se hará público el tercer listado de alumnos admitidos en la UVa, que tendrán hasta el día 10 para matricularse. No obstante, quedan dos listados más, que se publicarán los días 15 y 25 de septiembre.